

Sagaseta vs. Cubillo

CUBILLO pretende un nacionalismo canario que sea algo así como un grito de las entrañas. Esto es absurdo. El pueblo canario de que habla no existe. No hay guanches. El mismo Cubillo tiene orígenes peninsulares, y yo los tengo vascos. Esto es una muestra particular de una condición general. La base pobladora de Canarias está formada por una masa de gentes de diversos orígenes. Aunque existiesen rasgos guanches, son sólo vestigios. Acaso hay una estrechísima minoría, pero esa estrechísima minoría no imprime carácter. Sólo tiene interés antropológico.

"Por otra parte, es tremendamente absurdo querer restaurar la lengua guanche. (Cubillo enseña el idioma guanche en un programa que se transmite en Argel por "La Voz de Canarias Libre"; y a propósito de ello apostilla Salvador Sagaseta). Su lenguaje (se refiere al de Cubillo en estas emisiones) es de "comics", es una especie de esperanto magrebino. Algo absurdo, con sus mezclas de palabras procedentes de diversos idiomas o arregladas a su manera...

"Para mí, el nacionalismo canario no es un grito de las entrañas, sino resultado de un estado de necesidad. Me explico: Ahora vuelve

"He sido procesado tres veces en Las Palmas, siempre por motivaciones políticas, y he pasado dos años en prisión entre las cárceles provinciales de Jaén, Sevilla y Las Palmas. En el momento de ir al exilio estaba llamado para el servicio militar en el batallón disciplinario de Echera... Creo que estos datos bastan para comprender que no soy en absoluto propenso a ninguna forma de colaboración con las mismas organizaciones e intereses que han condicionado de forma tan dramática mi existencia personal... Si a lo sufrido en las islas se añade el "exilio duro" del militante de base, todo hecho de casas sin calefacción, radios con interferencias y periódicos viejos deseados como agua fresca, debería entenderse que el exilio no habría cambiado, sino al contrario, confirmado, mi aversión hacia los intereses con los que me conecta gratuitamente el señor Cubillo".

Estos "intereses" fueron expuestos por Antonio Cubillo en unas recientes declaraciones recogidas en el diario tinerfeño "El Día" (y posteriormente en TRIUNFO, número 720: "Condiciones para un referéndum"). En ellas se decía que serían conocidos los contactos de Salvador Sagaseta con un periodista italiano miembro de la Central de Inteligencia y, más adelante, que "miembros del FLN de Salvador Sagaseta (que se habían adherido al MPAIAC a nivel de organización) fueron expulsados desde el momento mismo en que se mostraron no partidarios de la lucha armada".

Desde su exilio sueco, Salvador Sagaseta ha puntualizado en una carta su postura, que hemos completado con una larga conversación telefónica con su casa de Eskilstuna. Este es el resumen de ambas:

a haber emigración a Venezuela. Y si la hay, más o menos oculta, es porque estamos en época de crisis. Y porque hay crisis, hay nacionalismo. Pero nuestra burguesía es colonial y no nacional. Cuando las cosas van mal, el arma que tenemos es agitar...

¿Viabilidad de este nacionalis-

mo? Ninguna. Lo que Canarias necesita es una política hecha en Canarias y que tenga en cuenta sus intereses. Si no se hiciera eso, podría darse el caso de que la propia burguesía tuviera interés en montar un movimiento independentista. Pero sería en todo caso un movimiento independentista

que respondería a intereses distintos del de Cubillo y su MPAIAC (Movimiento para la Autodeterminación y la Independencia del Archipiélago Canario).

"Hasta ahora, las Canarias han sido objeto de una sistemática campaña de mentalización antimarroquí. La campaña venía bien a la izquierda y al poder central. A la izquierda, porque Marruecos era el imperialismo y la derecha; al poder central, porque convenía tener preparada a la opinión ante las perspectivas de un posible conflicto por el problema del Sahara... Todavía, un año después del tema saharino, la campaña persiste. Para unos siguen los mismos motivos; para otros, están Cautá, Melilla y las Chafarinas... Consideremos también a los polisarios, que son como unos palestinos magrebiles... pillados entre Argelia y Marruecos.

"En la situación general del Magreb, Argelia tiene interés en crear un cerco político a Marruecos, donde intervendrían un Sahara-Polisario y un Canarias-Socialista. Incluso se llegó a hablar de un posible Estado Canarias-Sahara, de evidente inspiración argelina, que fue uno de los motivos de mi choque con Cubillo. Esta propuesta sigue aún vigente en las intenciones



"Si ahora hay en Canarias tensiones nacionalistas es por la crisis económica. El nacionalismo es un guante para todas las manos, que cualquiera puede utilizar". En la fotografía, el puerto

del MPAIAC. Me parece un Estado absurdo, dentro de la mejor tradición neocolonialista, entre pueblos y territorios divididos por abismales diferencias, aparte de que habría de condenar al pueblo saharauí a un nuevo neocolonialismo, esta vez de parte canaria, dado el menor desarrollo del Sahara. Esto era un Estado artificial... Como he dicho, Cubillo lo mantiene aún y me acusó de racista cuando mostré mi oposición.

"Yo creo que lo único viable en Canarias es seguir el camino que nos marcan las organizaciones marxistas. El nacionalismo es un guante para todas las manos, que cualquiera puede utilizar. Si ahora hay tensiones nacionalistas es por la crisis económica. Pero el problema hay que resolverlo en Madrid, presionando desde Canarias y desde todas las regiones para que en Madrid se haga una política que contemple los intereses de las regiones... A través de la Historia, el pueblo canario ha soslayado siempre el problema nacional y lo ha sacado cuando ha tenido dificultades. Andar ahora con petardos por las calles es trasladar a Canarias el problema de la lucha, entre otros, por la hegemonía del Magreb. Por un lado, tenemos a Marruecos haciendo residentes en Canarias entre cien y ciento treinta marroquíes por mes, que se establecen casi siempre en la zona Sur. Se quieren así marroquinizar las islas. Por otra parte tenemos a Cubillo, que intenta sentar las bases de un fillargelinismo. De ambas cosas resulta que estamos siendo arrastrados a

un conflicto que no es el nuestro".

Sagaseta atribuye las acusaciones de Cubillo a las discrepancias que tuvieron ambos al final de los años sesenta. Y lo explica así:

"El secretario general del MPAIAC sabe perfectamente, puesto que estuvo en mi casa, las dificultades de todo tipo que han caracterizado también mi exilio, y particularmente las de índole económica. Todo lo cual, si no otra cosa, ha debido demostrar mi absoluta falta de padrinos... Pero creo que lo que irrita a Cubillo es que entre 1969 y 1970, a raíz de mi exilio, surgió un conflicto político entre nosotros. Concretamente, exigimos una reestructuración total del MPAIAC a través de un congreso organizativo, así como la inmediata formación de comité de propaganda, la elección en el interior de los organismos de dirección del movimiento y la retirada de algunas propuestas estrafalarias y particularmente graves, como la de ese Estado Canarias-Sahara... Y sucede que Cubillo no me ha perdonado jamás mi crítica, ni la denuncia de sus poderes arbitrarios (nunca ha sido elegido para su cargo)... La especie de que yo soy agente de la CIA, aparece, pues, como la torpe auto-defensa de Cubillo en una situación de crisis interna (en esta línea señala Sagaseta haber sido acusado también por Cubillo 'de agente de la FIAT de Turín, la mafia siciliana, el Consulado español y el portugués'. Termina así: 'Lo que no ha hecho nunca es dar una respuesta política a mis acusaciones políticas'".

Sagaseta, que confiesa no tener vinculaciones con el nacionalismo canario desde hace cuatro años, vive en Suecia, como refugiado político. Allí ha hecho cursos de lengua y va a hacer uno de formación profesional, en la rama de televisión ("que es lo más fácil para mí, porque los términos son más universales"). Aunque no tiene la nacionalidad, está integrado en el Partido Comunista sueco y a éste vota (los emigrantes y exiliados tienen prácticamente todos los derechos civiles y políticos).

En Suecia le han ayudado. De su situación respecto al Estado español dice: "El Consulado de España en Estocolmo acaba de comunicarme la concesión de prórroga militar de cuarta clase, y viene gestionándome la obtención del pasaporte legal español, respecto al cual ya se me ha reconocido el derecho. Creo que ello indica una total normalidad político-legal, reteniéndome en Suecia solamente los estudios en curso, garantías para una asistencia médica cuyos costes no podría afrontar ahí y deudas con el Estado sueco en concepto de ayudas para la instalación de casa" ■
V. M. R.



¿Se le cae el Cabello? ¡Ud. puede evitarlo! ¿Tiene caspa o grasa? ¡Ud. puede eliminarla!

En el mundo hay miles y miles de mujeres y hombres que sufren la gran preocupación por la caída de su cabello, o que tienen caspa o grasa... Esos problemas sin dolor, pero que tanto daño causan debido a las molestias y complejos que producen. Hechos que afean y envejecen a la persona misma y ante la vista de los demás.

Si sobre su cabeza existe alguna de estas cuestiones es porque no conocen el METODO Sánchez-Lafuente «PARA LA HIGIENE Y CONSERVACION DEL CABELLO». Adopten este METODO y será una más que añadir a las miles de personas que nos escriben con frases bien elocuentes, en las que nos expresan su gratitud.

Es un METODO sorprendente, eficaz y muy económico

Solicítelo contra reembolso a su precio de 398 pesetas, más 95 pesetas por gastos de embalaje y franqueo

METODO

SANCHEZ-LAFUENTE

DIPLOMADO INGENIERO QUIMICO
PARA LA HIGIENE
Y CONSERVACION DEL CABELLO
Calle Pintor Villacis, 4-MURCIA
(Frente a Correos)

Este METODO, con ya quince años de éxito en España y en el extranjero, está inscrito en el Registro de la Propiedad de la República Argentina. En España, con Depósito Legal MU-159-1960. También con dirección facultativa.

Si nos escribe pidiéndolo a reembolso, antes de recibirlo le llegará a usted completamente gratis una extensa información de todo lo relativo al METODO, y una serie de cartas de clientes, constatadas por un señor notario, donde indican los resultados obtenidos.

Si a pesar de ello no le interesara, puede rechazar el antedicho reembolso, ya que a nada le obliga el habernos escrito. Si tiene algún problema del cabello estamos seguros que le interesará.

(C. S. 231-C)



de La Luz en Las Palmas de Gran Canaria.